



Hoy y mañana en Madrid

La sede de la Confederación Hidrográfica del Tajo acoge la Conferencia de Directores Generales Iberoamericanos del Agua

- **A la reunión asisten representantes de Chile, Costa Rica, México, Perú, la Comisión Europea y el Gobierno español, entre otros**

30 mar. 05. La sede de la Confederación Hidrográfica del Tajo del Ministerio de Medio Ambiente acoge la reunión del comité de enlace de la Conferencia de Directores Generales Iberoamericanos del Agua, cuyo objetivo es avanzar en el desarrollo de la Componente Latinoamericana de la Iniciativa para el Agua de la Unión Europea, reforzando así el compromiso político de los países sobre los temas de agua, uno de los elementos clave para conseguir el desarrollo sostenible en su triple dimensión: económico, social y ambiental.

A la reunión, que se celebra hoy y mañana en Madrid, asisten, entre otros, directores generales de países como Brasil, Chile, Costa Rica, México, Perú y República Dominicana, y representantes de la Comisión Europea y del Ministerio de Medio Ambiente español.

El desarrollo de una componente para Latinoamérica de la Iniciativa para el Agua de la Unión Europea tiene su origen en un acuerdo del II Foro de Ministros de Medio Ambiente, celebrado en julio de 2002 en la República Dominicana. En dicha reunión se acordó solicitar a España y Portugal “que sirvan de vínculo con la Unión Europea, a fin de avanzar en el establecimiento de una alianza estratégica” con los países de América Latina y el Caribe “en el abastecimiento y saneamiento del agua”.

Durante la cumbre de Johannesburgo, también en 2002, se mantuvieron contactos con la Presidencia danesa y la Comisión Europea con el objetivo de establecer las bases para la inclusión de una componente latinoamericana en la iniciativa para el Agua de la Unión Europea.

Se trata, en definitiva, de reforzar el compromiso de todos los países implicados en materia medioambiental y hacer frente a las actuaciones necesarias; crear un adecuado “buen gobierno” para el agua y construir la capacidad institucional precisa para ello; así como mejorar los mecanismos de coordinación y cooperación, e incrementar la eficiencia de los flujos de la Unión Europea de ayuda al desarrollo.

La disponibilidad del agua es una de las piezas clave para el desarrollo económico, la reducción de la pobreza y la mejora del medio ambiente, a la vez que contribuye a la paz y seguridad mundiales. En este sentido trabaja la Iniciativa para el Agua de la Unión Europea con la ayuda de todos los agentes implicados, especialmente aquellos países en los que el suministro del agua sigue siendo una asignatura pendiente, con lo que esto conlleva en materia de transmisión de enfermedades. Combatir esta situación requiere un compromiso firme de la comunidad internacional durante los próximos años.

El Ministerio de Medio Ambiente se ha adelantado a ese compromiso y ha expuesto a los representantes de los países que participan en la Conferencia su experiencia con el Programa A.G.U.A. (Actuaciones para la Gestión y Utilización del Agua), que garantiza más equidad, más eficiencia y más sostenibilidad, tomando en consideración el valor económico, social y ambiental del agua. Es una satisfacción para el Gobierno español que esta nueva política del agua ayude a contribuir al desarrollo sostenible de los países.